

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 151 (2006)
Heft: 11-12

Buchbesprechung: Revue des revues

Autor: Vautravers, Alexandre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Revue des revues

■ Maj EMG Alexandre Vautravers

Histoire

La rédaction du mensuel *Armee-Logistik* (7/2006) a organisé pour ses membres un séminaire historique, notamment à la Bibliothèque militaire fédérale désormais installée à la Papiermühlstrasse. La visite de 38 membres de l'Association suisse d'histoire et de sciences militaires (ASHSM) est également mentionnée. Le colonel Haudenchild présente les résultats du symposium du 6 juin dernier à Berne, commémorant la Conception du 6 juin 1966. Ce document donne, pour la première fois, une conception globale à la défense helvétique. Il met fin à la querelle des anciens et des modernes. Il trouve, enfin, un équilibre entre une force mobile et performante et une défense statique de masse destinée à user l'adversaire.

Appui aérien

Le mensuel polonais *Przeglad Wojsk Ladowych* (7/2006) présente l'engagement des senseurs aériens d'exploration au sein de l'OTAN, ainsi que les structures de décision pour leur engagement. On distingue ainsi quatre échelons :

- Les corps de troupe bénéficient de l'appui d'observateurs aériens rapprochés (FAC: Forward Air Controller) opérant avec des drones, des avions d'observation équipés de senseurs et de désignateurs.
- Les grandes unités (br/div) bénéficient de l'exploration fournie par les JSTARS (Joint Surveillance Target Attack Radar System), radars terrestres capables d'établir des cartes de terrain ou de déceler des objets mouvants.
- Les divisions et corps d'armée disposent à leur échelon de l'appui des AWACS (Airborne Warning and Control System) destinés à établir une situation aérienne en temps réel (RAP: Recognized Air Picture).

■ Enfin, à l'échelon de l'armée ou des forces, des commandements intégrés gèrent les opérations, les attributions et la coordination.

En page 13, on trouve une liste des acronymes OTAN relatifs à l'appui aérien. Notons enfin que l'appui aérien rapproché (CAS: Close Air Support) est engagé au profit des bataillons et des brigades, pour des raisons de rentabilité et de réseaux de communication. Les pages suivantes présentent les cycles et procédures de décision/commandement des engagements aériens au profit des formations au sol. Un schéma de liaisons est également fourni, montrant bien la complexité de telles coordinations. La même revue présente un tableau de degrés de préparation valable pour les formations OTAN. *Wojska Ladowe* (11/2006) présente les formations polonaises de défense sol-air.

Logistique

Armee-Logistik présente dans son numéro 7/2006 la promotion de 95 nouveaux officiers à Berne. Un article est consacré aux cours techniques du domaine de conduite (DBC) 4, organisés par les Forces terrestres et la Base logistique de l'armée en avril dernier. Il est en effet nécessaire de mettre à niveau les connaissances au sujet des nouveaux concepts : *Bringprinzip* de la BLA aux corps de troupes, puis responsabilité de la *logistique d'engagement* – principalement les compagnies logistiques des bataillons. Le travail et la coopération au sein des cellules d'état-major des grandes unités est également traité. A cet effet, le mensuel propose désormais un cahier de «conseils utiles». Ce mois-ci, on trouve une matrice présentant les prestations disponibles parmi les différents partenaires/échelons logistiques.

Bauen & Retten présente la logistique au travers de plusieurs exemples: le chef d'état-major de la brigade blindée 11 met en évidence les similitudes entre logistique civile et militaire. Un article est consacré à l'envoi de matériel au Pakistan. Le char de déminage allemand *Keiler* est présenté. Enfin, deux corps de troupe, le bat acc 4 et le bat sap chars 11 présentent leur conception et leurs expériences.

Allemagne

Y. (7/2006) traite des explosifs improvisés (IED) utilisés contre des forces militaires au cours d'embuscades ou d'attentats. Des détecteurs, des tourelles télé-opérées ainsi que des robots sont utilisés pour les neutraliser. Une carte résume (p.120) les crises du continent africain et peut être demandée à: andi.artmann@bundeswehr.de Enfin, un article historique présente la chronologie de la guerre de Sécession américaine.

Autriche

Truppendienst (2/2006), dans sa version internationale en langue anglaise, présente une intéressante histoire de la Bosnie-Herzégovine de l'Antiquité à nos jours (p. 2-11), une chronologie de la guerre civile (1991-1995) ainsi qu'une explication du système de Gouvernement mis sur pied par les accords de Dayton. Les aspects démographiques et culturels ne sont pas oubliés, ainsi que la géographie physique et les transports. La revue se termine par plusieurs articles sur les engagements multinationaux actuels, ainsi que sur la création de forces de police intégrées (IPU).

Truppendienst (3/2006) traite de l'évolution de la Marine allemande depuis 1956. L'histoire des troupes de montagne autrichienne fait l'objet d'une rétrospective. La question de l'identité européenne – romaine et chrétienne – est abordée. On trouve également deux articles consacrés aux engagements de C-130 Hercules et à l'aide apportée au Pakistan.

Belgique

Le magazine Vox (6/2006) parle des engagements belges au Soudan et en Centre Afrique, de la destruction de munitions non explosées. Plusieurs articles sont consacrés au recrutement de parachutistes et de pilotes.

Espagne

Dans la *Revista Espanola de Defensa* (mai 2006), le ministre de la Défense José Antonio Alonso donne ses objectifs: promouvoir la carrière militaire, les droits et les libertés. Plusieurs articles sont consacrés au retour des troupes d'Afghanistan, à la défense européenne, aux journées des Forces armées, au régiment de chemin de fer 13. On parle également de l'industrie d'armement et des ventes à destination de la Suisse et de la Finlande. Deux articles sont consacrés au Congo et au Monténégro.

Quant à *Ejercito* (juin 2006), il évoque les ambitions nucléaires de l'Iran, la question hydrologique de l'Egypte, les nouveaux types d'engagements anti-insurrectionnels en Irak, ainsi que le commandement terrestre (CC LAND HQ) basé à Madrid et pouvant être déployé en opérations. Egalement un article sur le dialogue méditerranéen de l'OTAN et un article consacré à la formation militaire aujourd'hui.

Relations internationales

La conférence du brigadier Erwin Dahinden à l'Assemblée générale 2006 de la Société fribourgeoise des officiers est publiée dans le *Bulletin de la SFO* (juin 2006). Il y évoque le contexte stratégique, le cercle vertueux de la stabilité et les apports, dans ce dernier, de la Défense. Il formule le souhait que les sociétés cantonales d'officiers ne traitent pas de l'Armée XXI uniquement dans le cadre de querelles politiciennes mais tirent des conséquences pour l'action. Il s'agit encore, à travers ces canaux d'information, d'augmenter le niveau de connaissances et d'intérêt de la population aux questions de sécurité.

Violence

Le périodique *Police* (juillet 2006) évoque la question du hooliganisme en Suisse, les engagements de sécurité dans le cadre des matchs de football en Suisse et en Allemagne. Encore une fois, le manque de moyens des forces de police est mis sur le tapis, alors qu'un article d'opinion demande que l'engagement de formations militaires au profit de la police soit réduit.